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Votre municipalité
Muriel SCOLAN, Maire
Permanence sur rendez-vous
le 1er lundi de chaque mois :
01 34 28 66 21

Michel BAUX
1er Adjoint au maire
Délégué à l’administra琀椀on générale 
et à la santé
Sur rendez-vous :
• Administra琀椀on générale : 01 34 28 66 07
• Santé : 01 30 10 39 80 
• Instances associa琀椀ves et par琀椀cipa琀椀ves : 
01 34 28 66 21

Dominique PETITPAS
2e Adjointe au maire
Déléguée à la jeunesse, aux sports, 
aux associa琀椀ons, à l’habitat et au logement
Sur rendez-vous • Jeunesse : 01 34 28 66 17 
• Sports : 01 34 28 66 20 
• Habitat et logement : 01 34 28 65 74

Alain CHABANEL
3e Adjoint au maire
Délégué à l’environnement, 
à la transi琀椀on écologique et aux travaux
Sur rendez-vous : 01 34 28 65 92

Ghislaine DOUAY
4e Adjointe au maire
Déléguée au cadre de vie, à la ges琀椀on urbaine 
de proximité et à la pe琀椀te enfance
Sur rendez-vous • Cadre de vie : 01 34 28 65 92 
• Ges琀椀on urbaine de proximité : 01 34 28 65 27 
• Pe琀椀te enfance : 01 30 10 13 00

Slimann TIR
5e Adjoint au maire
Délégué à la sécurité, aux préven琀椀ons, 
au commerce, au développement économique 
et à l’emploi
Sur rendez-vous • Sécurité, préven琀椀ons : 
01 34 28 65 61 • Commerce, développement 
économique et emploi : 01 34 28 66 03

Béatrice BRINGER
6e Adjointe au maire
Déléguée aux mobilités et aux voiries
Sur rendez-vous : 01 34 28 65 92

Bertrand DUFOYER
7e Adjoint au maire
Délégué aux 昀椀nances et aux a昀昀aires scolaires
Sur rendez-vous • Finances : 01 34 28 65 50 
• A昀昀aires scolaires : 01 34 28 65 21

Laurence GERMAIN
8e Adjointe au maire
Déléguée à l’ac琀椀on sociale, à la famille 
et au handicap
Sur rendez-vous : 01 34 28 66 36
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Muriel SCOLAN
Maire de Deuil-La Barre

Vice-présidente du Département du Val d’Oise

Chères Deuilloises, chers Deuillois,

L’année 2024 sera inévitablement placée sous le 
signe des Jeux Olympiques et Paralympiques. 
Après un périple de 4 mois depuis le site 

d’Olympie en Grèce, la �amme des Jeux de Paris 2024 
arrivera dans le Val d’Oise, premier territoire d’Île-de-
France traversé. C’est précisément à 17h15 le vendredi 
19 juillet 2024 que Deuil-La Barre sera au centre de 
toutes les attentions. Cette �amme Olympique, qui 
marque le lien entre l’Antiquité et les Jeux modernes, 
transmet un message de paix et d’amitié 
entre les peuples.
Nous aurons l’occasion de vous dévoiler 
dans les colonnes des prochains 
magazines, les contours de cette journée 
historique ainsi que toutes les animations 
et festivités qui vous seront proposées en 
amont.
La devise olympique est composée depuis 
2021 des quatre mots latins « Citius, 
Altius, Fortius – Communiter », dont la 
traduction o�cielle est « Plus vite, plus 
haut, plus fort – ensemble ». Fiers de Deuil-La Barre, 
adoptons aussi cette devise pour l’année qui s’ouvre !

Lorsque l’on dirige une commune, il faut certes penser 
le présent mais aussi se projeter dans l’avenir, fût-il 
lointain. 2024 sera l’année qui verra l’aboutissement de 
nombreux dossiers : le projet social de L’Odyssée, de la 
structure Information Jeunesse et du local Jesse Owens, 
l’agrandissement de l’école Poincaré, le changement des 
fenêtres, de la ventilation et de l’éclairage des classes 
des écoles du Lac Marchais et Pasteur, le démarrage 
des travaux pour la suppression du PN4, le lancement 
de l’étude pour l’aménagement de la rue Jean Bouin,   

le Conseil des droits et devoirs des familles, l’ouverture 
d’une brasserie et de nouveaux commerces en centre-
ville, l’arrivée d’une Micro Folie, musée numérique 
rassemblant plusieurs milliers d’œuvres, l’ouverture du 
second tronçon de la Coulée Verte, la réa�rmation de 
notre position contre le projet du BIP…
2024 sera aussi l’année du retour des dinosaures…  
La ville se transformera en un véritable parc à thèmes 
sous les couleurs de Jurassic Deuil !

Les fêtes de �n d’année que nous venons 
de passer ont je l’espère été marquées par 
la bonne humeur et la joie partagée. Mais, 
les di�cultés de la vie ne se plani�ent 
pas  ! C’est la raison pour laquelle, en ce 
début d’année 2024, je n’oublie pas les plus 
fragiles d’entre nous, celles et ceux qui 
sont dans l’adversité, que ce soit pour des 
motifs de santé, de handicap, d’emploi, de 
précarité, de situation familiale…

Il est une attitude à adopter, celle de ne jamais céder 
au renoncement, à la fatalité et de toujours entretenir 
l’optimisme de la volonté et de l’action.

En�n, permettez-moi de formuler, avec l’ensemble  
de l’équipe municipale, pour vous ainsi que pour tous 
ceux qui vous sont chers, tous nos vœux d’excellente 
année 2024 !          
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« PLUS VITE, PLUS HAUT, PLUS FORT - ENSEMBLE »



SORTIR
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Lundis 8 et 22 janvier
5 et 19 février

BUS DÉPARTEMENTAL 
FRANCE SERVICE
Aide aux démarches administra-
琀椀ves (bourses, alloca琀椀ons...)
Parking Pôle Sécurité de 9h30 

à 12h30 et de 13h30 à 16h30

Jeudi 8 février 

PERMANENCE DE L’ADIL 
Agence Départementale 
d’Informa琀椀on sur le 
logement
En Mairie, sur rendez-vous :

www.adil95.org ou 01 30 32 83 15

Mercredi 28 février 

DON DU SANG 
De 14h30 à 19h30 

Au PIPS - Pôle Informa琀椀on 
Préven琀椀on Santé
Uniquement sur rendez-vous : 

www.dondesang.efs.sante.fr

Infos : 01 30 10 39 80

Ma Déchèterie mobile

Samedis 24 février et 23 mars
Déchets acceptés : cartons, bois, mobilier, gravats, plâtres, 

déchets végétaux, ferrailles, encombrants, DEEE, déchets dangereux.  
9h à 17h - Parking de la ZA du Mou琀椀er (accès chemin du Tour du Parc).

Samedi 27 janvier de 14h à 18h

LINOGRAVURE SUR SAC 
« Les 4 saisons »

Animé par Suzon Claure. 
       

Samedi 2 mars de 14h à 18h

SCULPTURE EN BANDES 
DE PLÂTRE à la manière 

de Giacome琀�
Animé par Marie Racz. 

Lieux des stages : 24 rue Cauchoix

Tarifs : 35€ adhérent / 40 € non adhérent 

(matériel fourni) 

Inscrip琀椀on : comartdeuil@free.fr 
(Paiement à l’avance)

Infos : 06 76 76 18 11 / 06 07 76 42 98

Dimanche 14 janvier

BREAKDANCE
En partenariat 

avec le club 

MVT

Dimanche 4 février

JUDO
En partenariat avec le club 

BUDOKAN

De 10h30 à 12h30 

Complexe spor琀椀f Alain Mimoun
Gratuit ouvert à tous

Infos : 01 34 28 65 64

Lundi 5 février
CONSEIL MUNICIPAL

20h30 - En Mairie

01 34 28 65 14

InScRipTiOnS en ligNe

sur deuillabarre.fr

RenTrée 2024-2025

Les 
inscriptions 
scolaires

c'est
du 29 janvier 

au 26 avril 2024

Infos : 01 34 28 65 78/68/83/20 
ou www.deuillabarre.fr 

à noter
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vie locale

LE CARNET Ces événements, à l’exception des décès, 

sont publiés avec l’autorisation des familles.

Na�sanc� 
JUILLET
12/07 Lia SIVAKUMAR 

OCTOBRE
14/10 Ilyas ABOUBAKARI 
21/10 Zayn GAROUCHE 
21/10 Anaya GIMENEZ CATOR 

NOVEMBRE
15/11 Amelia DAGDALAR
20/11 Charfadine DIAKITE

Mariag�
OCTOBRE
18/10 Asli CELIKCI et Bekir KESER
21/10 Chaima BELHAOUANE 
et Nessim CHEBBI

NOVEMBRE
04/11 Sana AZAM 

et Sébas琀椀en LE COCQ

17/11 Barbara GILBERT 
et Mickaël SANS

DÉCEMBRE
02/12 Sandra LE MORVAN 
et Fabien RIVIERE
02/12 Kamsha SOTHIRASHA 
et Kugenthiran ILANKAIYAN
13/12 Nathanael PHAÏTUS 
et Frantz VALENTIN
14/12 Emelyne N'GOMBO 
et Stephane LUVANGU NTETA

Décès
SEPTEMBRE
21/09 Hervé LOUP

OCTOBRE
12/10 Jacques REINIÉ
14/10 Claude CARON
16/10 Sadia TELLACHE 
veuve CHERIGUI

17/10 Henri LAFON

21/10 Laurent LUCCANTONI
22/10 Michel PELTIER
24/10 Jean-Michel GOUJART
25/10 Jean-Marc LAURENCIN

NOVEMBRE 
04/11 Laurence MAITRALLIN
04/11 Paule琀琀e OUALID  
veuve GADAY

05/11 Jean-Claude PELISSIER
08/11 Chrystelle NGUINI-NGUÉMA
09/11 Bernard ROCTON
11/11 Albert UZAN
11/11 Gilda RIZZI veuve COULAUD
27/11 Célène BOISRAMÉ

DÉCEMBRE 
1er/12 Fabien FRANCO
02/12 Fatma NESRI veuve NESRI
05/12 Pierre LIGONNIERE
05/12 Michel FOUILLAUX
09/12 Michel BARBAS 

info+

 

Un tennis-club en or
Après l’obten琀椀on des labels 
Club Tennis Santé et Club 
Roland Garros, le Tennis-Club 
de la Source est le premier 
club du Val d’Oise à obtenir 
la dis琀椀nc琀椀on Or du Club 
FFT engagé a琀琀estant de son 
engagement en faveur de 
l’accessibilité à la pra琀椀que 
pour tous, du vivre-ensemble, 
de la sensibilisa琀椀on au 
développement durable.
Félicita琀椀ons ! 

C’est le 16 novembre 2023 que Philippe Court, Préfet du Val d’Oise, remettait à Muriel Scolan, Maire de Deuil-La Barre, 

Vice-présidente du Département, les insignes de Chevalier dans l’ordre de la Légion d’honneur.

Ce fût l’occasion pour Philippe Court de retracer l’engagement et le parcours exemplaire de Muriel Scolan, tant dans sa vie familiale, 
professionnelle, associa琀椀ve ou bien encore en qualité d’élue au service de la cité et de la res publica ou chose publique. Il a notamment 
été rappelé ses valeurs d’humanisme, de loyauté 

mais aussi de femme de cœur dotée d’une grande 
capacité d’écoute, qui allie à la fois humilité et 
fermeté. Muriel Scolan, en qualité de conseillère 
municipale puis ensuite d’adjointe au maire, s’est 
tout par琀椀culièrement inves琀椀e dans la culture puis la 
poli琀椀que de la ville.

Maire de Deuil-La Barre depuis 2014, elle s’est tout 
d’abord a琀琀achée à redresser les 昀椀nances communales 
puis est à l’ini琀椀a琀椀ve des grands dossiers qui feront 
de Deuil-La Barre une ville ouverte, généreuse et 
inclusive, prête à a昀昀ronter les dé昀椀s d’une société en 
pleine muta琀椀on, tout en préservant et facilitant la 
cohésion sociale. 

Muriel Scolan, Chevalier de la Légion d'honneur



scolaire

VIDÉOPROTECTION et SÉCURISATION de nos écoles

Pour sécuriser les accès des bâ琀椀ments, des caméras de 
vidéoprotec琀椀on sont installées et ac琀椀ves dans la totalité des 
écoles. La retransmission des images est e昀昀ectuée en temps 

réel, 24H/24, sur un mur d’images présent dans les locaux de la 
Police Municipale de Deuil-La Barre. Les caméras sont posi琀椀onnées 
sur l’emprise des bâ琀椀ments et les images enregistrées sont 
conservées 30 jours. En fonc琀椀on de la con昀椀gura琀椀on des lieux, une 
à trois caméras ont été installées dans chacun des établissements 
en complément de celles implantées sur la voie publique et gérées 
manuellement par les opérateurs du Centre de Surveillance Urbain 
Intercommunal.

Par ailleurs, des vacataires-écoles sécurisent les passages 
piétons aux horaires d’entrée et de sor琀椀e des établissements en 
complément des posi琀椀onnements sta琀椀ques et dynamiques des 
agents de la Police municipale. Parallèlement à ces disposi琀椀fs 
extérieurs, les enseignants me琀琀ent en œuvre plusieurs fois par 

an le Plan Par琀椀culier de Mise en Sureté ainsi que des exercices incendies. Ces entraînements 
réguliers proposent à nos enfants l’appren琀椀ssage de postures spéci昀椀ques comme la mise à l’abri 
simple, le con昀椀nement, l’évacua琀椀on, la fuite ou encore la dissimula琀椀on. En昀椀n, la Police municipale 
travaille en étroite collabora琀椀on avec les chefs d’établissements et reste extrêmement vigilante 
aux signalements des incidents en déclenchant des interven琀椀ons systéma琀椀ques et immédiates. 

21
caméras
dans les 
écoles, 

collèges 
et lycée

Les équipes de la Régie de Quar琀椀ers 
« La Galathée » sou琀椀ennent le projet 
« Accrochage » mis en œuvre par 
l’école élémentaire des Mortefontaines 
en partenariat avec l’associa琀椀on 
Aiguillage. Deux éducateurs spécialisés, 
accompagnés d’un ar琀椀ste gra昀昀eur ont 
travaillé avec les élèves de CM2 sur les 
thèmes de l’es琀椀me de soi, la con昀椀ance 
et la valorisa琀椀on des qualités de chacun 
dans le but de prévenir d’éventuels 
décrochages scolaires au collège. 
Un généreux chèque de 500 € a été remis 
par Nourredine Belkhodja, Directeur 
de la Régie de Quar琀椀ers et le nouveau 
bureau de l'associa琀椀on, en présence 
notamment de Muriel Scolan, Maire de 
Deuil-La Barre, Mme Marcais, Directrice  
de l’école élémentaire des Mortefontaines 
et des enseignantes ayant par琀椀cipé au 
projet d’école. 

encourage l’engagement des élèves des Mortefontaines  

La Régie de Quartiers
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scolaire

Le 16 octobre dernier, 
Deuil-La Barre a obtenu le label 
« Ma commune aime Lire et faire 
Lire » en présence de Sandrine 
Herbert et Claire Rieunier, 
respec琀椀vement coordinatrice 
et relais de l’associa琀椀on Lire et 
Faire Lire. 

Depuis plusieurs années, une conven琀椀on 
passée entre la Caisse des Écoles et la Ligue 
de l’Enseignement du Val d’Oise propose 
la mise en œuvre du programme na琀椀onal 
d’ouverture à la lecture in琀椀tulé « Lire et Faire 
Lire ». Dans le cadre périscolaire, des centres 
de loisirs et du Plan Mercredi, depuis la grande 
sec琀椀on de maternelle jusqu’au cours moyen 
deuxième année, la Ville souhaite renforcer son 
engagement auprès des élèves. L’ac琀椀on repose 

sur l’interven琀椀on de personnes retraitées 
et bénévoles auprès de groupes de cinq à six 
enfants au travers de la lecture d’histoires 
toujours en lien avec le programme scolaire. 
L’inten琀椀on de cet espace d’ini琀椀a琀椀ve est de 
développer le goût et le plaisir de la lecture 
chez les enfants, leur donner accès aux livres et 
à la culture mais aussi être dans le partage de la 
li琀琀érature entre les généra琀椀ons.  

Ce label est une reconnaissance de l'engagement de la Ville depuis 15 ans à 
promouvoir la lecture des enfants et faciliter l'action des bénévoles. C'est aussi 
l'occasion de féliciter et remercier les personnes qui interviennent dans toutes 
nos écoles maternelles en proposant, par groupes de 5 à 6 enfants, la lecture 
d'histoires en articulation avec le projet d'école. C'est aussi l'occasion de vous 
proposer de rejoindre l'équipe afin de continuer les séances de lecture dans 
les écoles mais aussi élargir l'accès à la lecture à d'autres publics. 

Lucie Michel, Conseillère municipale déléguée à l’insertion 
professionnelle, à la prévention, réduction et gestion des déchets.

LE MOT DE L'ÉLUE

Quand grandir se conjugue avec lire

Lucie Michel, Conseillère municipale et les récipiendaires du label dans le Val d’Oise.

PLUS D’INFOS 
www.liree琀昀airelire.org / ccrieunier@gmail.com 
07 60 20 65 56  
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café seniors
Vendredi 19 janvier
>>> Au C2i de 14h30 à 16h30
Gratuit - Infos : 01 34 28 65 58.

Ciné café seniors
Jeudi 29 février 
Projec琀椀on « LES 3 MOUSQUETAIRES : 
D’ARTAGNAN »
>>> Au C2i à 14h
Gratuit sur résa : 01 30 10 00 50

Octo’Bus sur réserva琀椀on obligatoire 
48h avant : 01 34 28 66 36.

Appel aux seniors volontaires !
Le contact enfants-personnes âgées peut 
se faire à travers di昀昀érentes ac琀椀ons et 
repose surtout sur des no琀椀ons de partage 
et d’échange. A昀椀n de nouer une complicité 
intergénéra琀椀onnelle, nous faisons appel 
à des seniors volontaires pour partager 
avec les enfants des pe琀椀ts-déjeuners. Ces 
moments forts visent à maintenir et à 
développer les liens sociaux. Nous avons 
besoin de vous, alors faites-vous connaître 
auprès du CCAS seniors au 01 34 28 65 58.

Nous vous donnons d’ores et déjà rendez-
vous pour les prochains « pe琀椀ts-déjeuners 
intergénéra琀椀onnels » qui se 琀椀endront 
dans les écoles élémentaires de la ville :
• Vendredi 9 février - école H. Hatrel
• Vendredi 26 avril - école Pasteur 2
• Vendredi 21 juin - école R. Poincaré

Sur inscrip琀椀on au 01 34 28 65 58. 

Une 昀椀n d’année gourmande et haute en couleur !

Banquet des seniors

Ce琀琀e année, pas moins de 230 convives ont été chaleureusement accueillis à la salle des fêtes 
autour de Muriel Scolan, Maire de Deuil-La Barre, Josiane Morin, Conseillère municipale déléguée 
aux séniors et des membres du Conseil municipal. La compagnie de music-hall Dmaskmoi et ses 
dix ar琀椀stes de talent ont fait voyager nos convives enthousiastes depuis Paris jusqu’à Rio avec une 
escale pour célébrer les noces d’or de Joëlle et Laurent Guyot, Deuillois depuis presque 60 ans, 
ainsi que Monique et Jean-Claude Mareuil, par琀椀culièrement inves琀椀s, et de longue date, dans la vie 
de notre commune. Un grand bravo aux équipes du CCAS, aux chanteurs et danseurs, aux équipes 
techniques ainsi qu’aux bénévoles pour ce琀琀e magni昀椀que journée dédiée aux seniors.

Pe琀椀t-déjeuner intergénéra琀椀onnel du vendredi 4 octobre 
à l’école élémentaire des Mortefontaines

Du 5 au 8 décembre dernier, 1250 
colis de Noël ont été distribués 
aux Deuillois de 66 ans et plus 
par Josiane Morin, Conseillère 
municipale déléguée aux seniors 
épaulée par les agents du CCAS. Tous 
les enfants des écoles maternelles et 
élémentaires ont également été mis 
à contribu琀椀on pour de magni昀椀ques 
dessins découverts par nos séniors 
Deuillois à l’ouverture de leur colis 
gourmand garni de merveilleuses 
douceurs pour se régaler pendant 
les fêtes de 昀椀n d’année. 

Encore plus 

de gourmandise…
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environnement

COUPON RÉPONSE OBLIGATOIRE 

à retourner, accompagné de votre règlement, à l’adresse suivante :
Syndicat de Préven琀椀on, Collecte et Traitement des déchets ménagers et assimilés 
172, Chaussée Jules César - 95130 Le Plessis-Bouchard

Mme, M. ………………………………………………………………………………………………………………………..........…….........……
Adresse …………………………………………………………………………………………………………………………….................……..
C. P. : ………………………. Ville : ………………………………………………………………………………………….................………… 
Téléphone : ……………………………………………. Mail : ……………………………………….......……………………….........……. 

Est intéressé·e par l’acquisi琀椀on du matériel suivant (cochez le modèle choisi) :

 Modèle 345 litres (15 €)    Modèle 620 litres (30 €)

 Lombricomposteur (45 €)    Aérateur (10 €)

Ci-joint le chèque de réserva琀椀on, à l’ordre de Régie de Rece琀琀es Composteurs Syndicat Emeraude 

Fait à …………………………………………………………………….. 

Le …………………………………………………………………………..
Signature

Le Syndicat Emeraude vous propose de faire l’acquisi琀椀on d’un composteur à prix préféren琀椀el et d’en faire le retrait à deux pas de 
chez vous. Remplissez votre bon de commande et envoyez-le par courrier, accompagné de votre règlement, au Syndicat Émeraude. 
Un bon de retrait vous parviendra par retour ; venez ensuite re琀椀rer votre commande au point de retrait 23 avenue Schae昀昀er à  

Deuil-La Barre (permanences les 2nd et 3e vendredis du mois, de 10h à 12h). Renseignements : service Cadre de Vie 01 34 28 65 30. 

Vous pouvez 
aussi acquérir un 
AERATEUR pour 
10 € : un ou琀椀l 
manuel idéal pour 
brasser votre 
compost 
après chaque 
apport.  

+

Offrez
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ENVIRONNEMENT

Entre forêt et fleuve,  se dessine 

Des travaux préparatoires
Après la longue période d’acquisi琀椀on des 
terrains du second tronçon, en cours de 
昀椀nalisa琀椀on, et la relocalisa琀椀on des jardins 
ouvriers du chemin du Tour du Parc situés 
sur son emplacement, les travaux préalables 
à l’implanta琀椀on de la coulée verte ont été 
réalisés. Côté nord, l’équipe des espaces verts 
a procédé à un éclaircissement conséquent des 
taillis et des ronciers perme琀琀ant de repérer le 
tracé du nouvel axe depuis la rue du Mou琀椀er. 
Côté sud, c’est l’associa琀椀on de réinser琀椀on 
sociale Espoir-CFDJ, implantée à Montmagny, 
qui s’est chargée du démembrement des 
anciens appen琀椀s de jardin et des clôtures. Un tri 
昀椀n des matériaux a été opéré pour une ges琀椀on 
des déchets responsable et e昀케ciente. En昀椀n, 
certaines zones de dépérissement fores琀椀er ont 
contraint les agents à l’aba琀琀age de quelques 
arbres. Le bois ainsi récupéré a été broyé sur 
place et immédiatement réu琀椀lisé comme 
paillage. Ces coupes seront compensées par la 
planta琀椀on de nouvelles essences.

Prolongation des voies de circulation douce 
et revégétalisation
En parallèle du cheminement piéton, et 
totalement dissociée de ce dernier, une 
piste cyclable de 3 mètres de large va se 
dessiner à travers un sous-bois agrémenté de 
disposi琀椀fs pour accueillir oiseaux et insectes 
dans une ambiance fores琀椀ère entre espaces 
naturels et récréa琀椀fs. De part et d’autre de 
l’i琀椀néraire seront installés des contrôles 
d’accès avec des barrières en bois des琀椀nées 
à empêcher le passage des engins motorisés. 
Tout prochainement, une étude de l’éclairage 
devra également dé昀椀nir le nombre et le degré 
d’éclairement des candélabres qui jalonneront 
et sécuriseront les deux parcours, en tenant 
compte des périodes de repos nocturne du 
milieu naturel traversé. Les cheminements 
seront conçus avec un revêtement stabilisé et 
perméable, favorisant ainsi l'in昀椀ltra琀椀on des 
eaux pluviales vers le sol sous-jacent. En昀椀n, 
la végétalisa琀椀on sera renforcée, notamment 
le long de la résidence autonomie Victor 
Collet, pour favoriser le captage de CO2 et la 
biodiversité. 

La réalisation de la seconde partie de 
la Coulée Verte, avec ses circulations 
piétonne et cyclable, permettra, dès 
le printemps prochain, une meilleure 
lecture du projet final de cet axe vert. 
S’ouvrant au nord sur la rue Sœur 
Azélie, vers le parc Labarrière, les 
Deuillois pourront mieux appréhender 
son tracé en direction du centre-ville. 
La branche sud, depuis la rue Jean 
Bouin empruntera le chemin de la Grille 
Ronde en longeant l'espace vert  à 
aménager autour du bassin du SIARE. 
La Coulée Verte deviendra un couloir 
écologique entre deux les grands 
réservoirs de biodiversité de la forêt de 
Montmorency et la Seine à Épinay. 

Alain Chabanel, Adjoint au Maire
délégué à l’environnement, 

à la transition écologique et aux travaux

LE MOT DE L'ÉLU

Axe de circula琀椀on douce des琀椀né à traverser la ville du nord au sud, et même au-delà, 
la coulée verte entrera prochainement dans sa seconde phase de réalisa琀椀on avec le 
prolongement du cheminement piéton entre le chemin du Tour du Parc et la rue du 
Mou琀椀er ainsi qu’avec la créa琀椀on d’une piste cyclable sur toute la longueur du tracé.

Rue du MoutierRue Jean Bouin

Chemin

du tour du parc

Médiathèque

Crédit : Bureau d'études Vent 2 Terre
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ENVIRONNEMENT

Depuis plusieurs semaines, le Syndicat 
Emeraude a琀�re régulièrement notre 
a琀琀en琀椀on sur les di昀케cultés rencontrées 
à l’occasion des collectes d’ordures 
ménagères près des bornes enterrées 
ou encore des conteneurs.

Avouons que nous sommes assez nombreux 
à avoir un jour pensé que notre véhicule, 
parfois garé approxima琀椀vement, ne pouvait 
raisonnablement pas gêner la circula琀椀on 
ni comprome琀琀re le ramassage des déchets 
notamment à proximité des bornes enterrées. 
Sur notre commune, la tournée de collecte 
réalisée par le Syndicat Emeraude débute dès 
5h30, mais peut parfois être reprogrammée 
en après-midi. Les abords des points d’apport 
volontaire, où le sta琀椀onnement n’est pas 
autorisé, sont généralement matérialisés par 
une ligne jaune et l’implanta琀椀on de demi-
sphères en béton. Par ailleurs, les agents ne sont 
pas autorisés à opérer des manuten琀椀ons par-
dessus ou trop près des véhicules. Quelle que 
soit la con昀椀gura琀椀on des lieux, il est nécessaire 
de faire preuve de civisme et de garder à l’esprit 
que tout ramassage non e昀昀ectué, à cause du 
sta琀椀onnement gênant, n’est pas ra琀琀rapé.

Le Syndicat précise qu’en cas de nécessité, il 
se réserve le droit de solliciter les services de 
la Police municipale pour faire libérer les accès 
aux bornes. Il en coûte généralement une 
amende de 35€ pour sta琀椀onnement abusif et 
gênant et jusqu’à 135€ pour sta琀椀onnement très 
gênant et dangereux, sans compter les coûts 
supplémentaires engendrés par une éventuelle 
mise en fourrière.

Les collectes des conteneurs des commerçants, 
copropriétés et par琀椀culiers, qui débutent 
également à 5h30, ne sont pas épargnées 
et souvent mises en di昀케culté par des 
manquements récurrents aux règles 
élémentaires de sta琀椀onnement qui occupent, 
nous vous le rappelons, la regre琀琀able troisième 
place sur le podium des incivilités constatées 
sur la ville (magazine municipal n° 188 - ar琀椀cle sur 
les incivilités en page 6). 

DES STATIONNEMENTS 
ANARCHIQUES 
QUI PERTURBENT 
LA COLLECTE DES DÉCHETS

NOUVELLES DISPOSITIONS POUR 
FACILITER VOTRE STATIONNEMENT
SUR LE PARKING DE LA MAIRIE

Lorsque vous vous rendrez en mairie pour 
e昀昀ectuer des démarches administra琀椀ves, 
5 places vous sont désormais réservées.
Avec votre disque de sta琀椀onnement, 
vous pourrez vous garer pour une durée 
maximum de 45 minutes, du lundi au 
vendredi, de 8h30 à 17h30 et le samedi 
de 8h30 à 12h. Ce琀琀e restric琀椀on n’est pas 
applicable les dimanches et jours fériés. 



transports

Île-de-France Mobilités vient d’annoncer la 昀椀n des aménagements de la gare de Deuil-Montmagny pour l’accessibilité aux transports des personnes à 
mobilité réduite. Les deux quais ont été rehaussés et sont désormais équipés d’ascenseurs. Des bandes de guidage, des balises sonores et des dalles 
d’éveil à la vigilance vous orientent vers de nouveaux abris installés sur les quais. De nombreuses mises aux normes ont été réalisées notamment 
au niveau des escaliers, des rampes d’accès, des guichets et de l’éclairage. En昀椀n, le quai n°1 a été doté de toile琀琀es adaptées et une refonte totale 
de la signalé琀椀que vous perme琀琀ra de vous orienter en toute sécurité. Ce programme de mise en conformité d’un montant de 14 million d’euros est 
intégralement 昀椀nancé par IDF Mobilités, la Région Île-de-France et SCNF Gares & Connexions. 

Achèvement des travaux de mise en accessibilité à la gare de Deuil-Montmagny
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Installée sur la commune depuis novembre 2022 et après un détour, 
lui aussi solidaire, par l’ancien restaurant de Victor Da Cunha avenue 
de la Division Leclerc, l’association Passeurs de Sapes, vous accueille 
désormais au 27 rue Pasteur.

Une o昀昀re exigeante et sans cesse renouvelée
Les dons a昀툀uent dès l’ouverture des portes de l’associa琀椀on, suivis de près par des acheteurs 
toujours plus nombreux. Les neuf bénévoles, sourire et bonne humeur chevillés au corps, 
trient, installent et conseillent au sein d’une véritable bou琀椀que. Pour homme ou pour 
femme et quelle que soit la marque, les prix vont de 3 € pour une jupe, un pull ou une 
chemise jusqu’à 10 € pour les pièces les plus importantes comme les manteaux.
Gaëlle Lepoutre, bénévole et Présidente de l’associa琀椀on, nous précise que « les dons doivent 
être irréprochables, les vêtements lavés et exempts de taches ou de déchirures. C’est pour 
cela que nous ne conservons que 30 à 50 % des vêtements en fonc琀椀on des arrivages. Pour 
la suite, c’est l’associa琀椀on TissEco qui prend le relais. Ils accompagnent un public en grande 
précarité dans leur trajectoire d’inser琀椀on professionnelle et recyclent les tex琀椀les jetés et 
inu琀椀lisables. J’aime à dire qu’ils 琀椀ssent du lien avec humanité ! ».

Passeurs de Sapes, passeurs de générosité
Pour l’associa琀椀on, le cercle vertueux ne s’arrête pas à la no琀椀on d’économie circulaire 
raisonnée et durable, bien au contraire. L’objec琀椀f des passeurs de sapes est de 
dépenser le moins possible (portants, bustes et cintres sont gracieusement donnés 
par des commerçants) a昀椀n de reverser à d’autres associa琀椀ons carita琀椀ves la quasi-
totalité des fonds générés par les ventes. C’est ainsi que plusieurs milliers d’euros 
ont déjà été remis à la Maison des Femmes de l’hôpital Delafontaine à Saint-Denis, 
la Fonda琀椀on ARC, les associa琀椀ons Élise Princesse Courageuse et SOS Cat Pa琀琀es.  
Le 11 décembre dernier, c’est l’associa琀椀on Aide Individualisée aux Devoirs des Élèves 
(A.I.D.E) qui s’est vue reme琀琀re un chèque de 1000 € pour ses ac琀椀ons en faveur du sou琀椀en 
scolaire et de l’éveil culturel.

Boutique de seconde main solidaire, 
conjuguer plaisir et valeurs éco-responsables.

PLUS D’INFOS 
Passeurs de Sapes - 27 rue Pasteur 

 passeursdesapes     Passeurs de sapes 

Sapés comme jamais !

Ouvert 
les mercredis

et samedis 
de 14h à 18h

associations
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projet

La municipalité a toujours souhaité a昀케rmer 
son engagement dans les domaines de 
la cohésion urbaine et de la solidarité. 

Inscrite de longue date en poli琀椀que de la ville, 
Deuil-La Barre a souhaité, dès 2020, créer un 
centre social en concerta琀椀on avec la Caisse 
d’Alloca琀椀ons Familiales ; ce disposi琀椀f s’avérant 
être le mieux adapté pour la coordina琀椀on des 
ac琀椀ons en faveur de toutes les familles, le 
développement du lien intergénéra琀椀onnel et 
l’organisa琀椀on d’une parfaite complémentarité 
entre les disposi琀椀fs existants. En 2021, le 
Centre Social adopte dé昀椀ni琀椀vement le nom 
de L’Odyssée par un vote citoyen. Aujourd’hui 
la Ville souhaite aller encore plus loin en 
créant un nouveau lieu regroupant le centre 
social L’Odyssée, une Structure d’Informa琀椀on 
Jeunesse et la reconstruc琀椀on du Local Jesse 
Owens.

L'Espace d'Anima琀椀on Jesse Owens déjà 
présent sur le site et désigné comme « le local » 
par les jeunes qui le fréquentent, est un lieu de 
rencontres, de socialisa琀椀on et de démocra琀椀e 
accueillant les 12-18 ans. Il sera rejoint par 
L’Odyssée, structure municipale d’anima琀椀on 
de la vie sociale, espace d’informa琀椀on, de 
partage et de sou琀椀en proposant des services de 
proximité. Tous les Deuillois y sont invités pour 
par琀椀ciper aux nombreuses ac琀椀vités des琀椀nées 
à favoriser la cohésion sociale et le bien-vivre 
ensemble. En昀椀n, la Structure d’Informa琀椀on 

Jeunesse (SIJ) viendra compléter le disposi琀椀f. Il 
s’agit d’un lieu d’accueil libre pour les 16/30 ans, 
avec un espace d’accès à l’informa琀椀on (stages, 
emploi, forma琀椀ons), à la préven琀椀on (santé, vie 
quo琀椀dienne) et à l’orienta琀椀on vers les autres 
structures ressources pour ce qui concerne 
notamment le logement, les droits, les loisirs 
ou encore l’accompagnement de projets.

Un espace arboré et durable
Ce pôle, pensé pour tous les Deuillois, sera ouvert 
sur la ville et s’engage à répondre à des objec琀椀fs 
de développement durable. Conformément à 
la Règlementa琀椀on Environnementale 2020, la 
structure du bâ琀椀ment sera cons琀椀tuée d’une 
ossature et de bardages en bois. Des pompes 
à chaleur garan琀椀ront une produc琀椀on d’énergie 
su昀케sante pour alimenter les presque 1000 m² 
de construc琀椀on. En昀椀n des récupérateurs d’eaux 
pluviales faciliteront l’arrosage des jardins 
partagés et des espaces extérieurs.

Avec le soutien de l’État et des collectivités
Ce琀琀e opéra琀椀on es琀椀mée à 3 millions d’euros 
toutes dépenses comprises est 昀椀nancée pour 
moi琀椀é grâce aux subven琀椀ons de la Région 
Île-de-France (dans le cadre du Contrat 
d’Aménagement Régional), au Département 
du Val d’Oise, à l’État (Dota琀椀on de Sou琀椀en 
à l’Inves琀椀ssement Local) et en昀椀n à la Caisse 
d’Alloca琀椀ons Familiales. 

UN NOUVEAU LIEU 

pour se rassembler 

et toujours mieux vous 

accompagner

Fin 2024, le parc de la Galathée sera le nouvel écrin d’un 
pôle jeunesse et parentalité avec trois espaces d’accueil 
complémentaires qui accompagneront les familles et les jeunes 
Deuillois, renforceront la cohésion sociale en favorisant le 
mieux-vivre ensemble et en luttant contre l’exclusion.



Crédit @GSMA

Structure Information 

Jeunesse

Espace d'Animation 

Jesses Owens
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projet

« L’IMPLANTATION DU 
CENTRE SOCIAL DANS 
LE PARC DE LA GALATHÉE 
RÉPOND À NOTRE SOUHAIT 
DE RENDRE LA NATURE 
ACCESSIBLE À TOUS. 
NOUS SOUHAITONS 
SENSIBILISER ET VALORISER 
LES INITIATIVES DES 
HABITANTS DANS UN LIEN 
INTERGÉNÉRATIONNEL. 
NOUS POUVONS TOUS 
DONNER DES RÉPONSES 
DURABLES POUR LUTTER 
CONTRE LES INÉGALITÉS » 
MURIEL SCOLAN, 

MAIRE DE DEUIL-LA BARRE.

1 000 m2

au coeur du parc 
de la Galathée



cadre de vie

Schéma Directeur Environnemental

Pour une croissance durable des villes

 « NOUS AVONS 
CONSCIENCE DES ENJEUX 
ENVIRONNEMENTAUX 
ET SOCIAUX MAIS NOUS 
AVONS AUSSI PRIS DES 
ENGAGEMENTS AVEC 
LES DEUILLOIS POUR 
PROTÉGER ET PRÉSERVER 
LES ATOUTS NATURELS DE 
NOTRE TERRITOIRE. POUR 
CETTE ENQUÊTE PUBLIQUE, 
NOUS ATTENDONS UNE 
FORTE MOBILISATION DES 
ADMINISTRÉS AFIN DE FAIRE 
ENTENDRE NOTRE VOIX 
NOTAMMENT CONTRE LE 
PROJET DE L'AVENUE DU 
PARISIS » 

MURIEL SCOLAN, 

MAIRE DE DEUIL-LA BARRE
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En 2021, la Région Île-de-France a lancé 
la révision de son Schéma Directeur 
Environnemental (SDRIF-E). Ce document 
d’urbanisme a pour but d’harmoniser le 
développement urbain et l’u琀椀lisa琀椀on des 
espaces à l’échelle de la région.

Trois axes de travail avec une ambition : 
renforcer la dimension environnementale
D’une part, le SDRIF-E prévoit la préserva琀椀on 
des espaces verts et de loisirs sur la Côte 
de Deuil, le parc de la Galathée, le Stade 
intercommunal et le bassin du SIARE tout en 
limitant l’extension urbaine sur ces secteurs. 

D’autre part, une carte économique délimitera 
également les zones d’ac琀椀vités. En昀椀n, la carte 
« nature » matérialise l’ensemble des espaces 
verts à sanctuariser et autres liaisons vertes du 
territoire. La pérennisa琀椀on de telles liaisons 
contribuerait à la protec琀椀on de di昀昀érents sites 
dans la ville, au développement de la coulée 
verte ainsi que des mobilités douces sur le 
territoire communal ; tracé que la Ville souhaite 
voir inscrit dans son intégralité depuis Epinay-
sur-Seine jusqu’à Montmorency. Il est important 
de noter qu'au terme de ces ré昀氀exions, le PLU 
(Plan Local Urbanisme) devra être adapté a昀椀n 
de prendre en compte les objec琀椀fs du SDRIF-E. 

La Ville main琀椀ent sa demande 
de formalisa琀椀on d’une liaison verte 
sur l’emprise de l’avenue du Parisis telle 
que prévue dans le projet ini琀椀alement 
formulé par la Région Île-de-France. 

Le Conseil Municipal compte sur la 
mobilisa琀椀on des Deuillois et les invite
à par琀椀ciper à l'enquête publique qui 
sera menée en février et mars prochains 
(voir encadré ci-contre). 

Mobilisez-vous pour dire 

NON AU BIP !
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La Région et le Département 
souhaitent la créa琀椀on 
de la ligne 19 du métro 
pour le Val d’Oise
Dans le cadre du Schéma Directeur 
Environnemental (SDRF-E), Valérie 
Pécresse, Présidente de la Région Île-
de-France et Marie-Chris琀椀ne Cavecchi, 
Présidente du Département du Val d’Oise 
ont récemment présenté le projet de ligne 
19 du Grand Paris Express, reliant Nanterre-
La-Folie et l’aéroport de Roissy-Charles de 
Gaulle via la gare du Triangle de Gonesse, 
actuellement en construc琀椀on. Ce琀琀e future 
ligne de métro automa琀椀que, en tunnel sur 
la quasi-totalité de son tracé, sera un atout 
majeur pour le Val d’Oise, territoire à très 
forte dynamique économique mais aussi 
pour notre ville, puisqu’un arrêt serait 
envisagé à Deuil-Montmagny ; rappelons 
toutefois qu’à ce jour les études de 
faisabilité viennent à peine d’être lancées 
par Île-de-France Mobilités en lien avec 
la Société du Grand Paris. À l’échelle du 
Département, ce maillage supplémentaire 
perme琀琀ra à presque 650 000 habitants 
d’être situés à moins de 2 km d’une gare 
de la ligne 19. À 琀椀tre d’exemple, la liaison 
directe et sans changement entre La 
Défense et Roissy s’e昀昀ectuera en à peine 
35 minutes et perme琀琀ra à de nombreux 
usagers, dont les Deuillois, de ne plus 
transiter par la Gare du Nord pour des 
déplacements en pe琀椀te couronne. 
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DEUIL-LA BARRE

La Coulée Verte

Liaison verte de mobilités douces 
sur l'emprise du Boulevard 
Intercommunal du Parisis (BIP)

Créer un espace vert et/ou un espace de loisir d'intérêt régional

Légende

cadre de vie

MOBILISATION CITOYENNE
Enquête publique conduite avec deux permanences en mairie 

au service urbanisme par un commissaire enquêteur :

Jeudi 1er février de 9h à 12h et vendredi 15 mars de 14h à 17h
(sous réserve de la publica琀椀on de l’arrêté d’ouverture d’enquête publique, 

non disponible à la date de rédac琀椀on de l’ar琀椀cle)

Pour vos observa琀椀ons, un registre sera tenu à votre disposi琀椀on au service 
Urbanisme, aux heures d’ouverture de la mairie. Si vous n'êtes pas en mesure de 
vous déplacer, envoyez vos remarques par courrier en mairie  
(à l’a琀琀en琀椀on du Commissaire enquêteur) 
ou par mail à sdrif-e@mail.registre-numerique.fr
                                               Infos au 01 34 28 65 84 ou 
                        sur www.registre-numerique.fr/sdrif-e 
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SCANNEZ-MOI 
et retrouvez 

l'actualité des 
travaux en ville

La Ville investit pour l'avenir

travaux

Rénova琀椀on de la salle Berlioz au Conservatoire Municipal Maurice Cornet

Avant Après

Faux-plafond du Gymnase des Mortefontaines avant et après les travaux de pose d’isolant et sa réfec琀椀on. 

Coulage de la dalle de plancher haut 
du futur accueil de loisirs de l’école Poincaré 
(rez-de-chaussée aile droite) 
et montage des murs préfabriqués pour 
l’espace qui accueillera trois nouvelles salles 
de classe et deux ateliers (2e étage aile droite)
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Depuis six ans, la Région Île-de-France 
sou琀椀ent les communes dans leurs 
ac琀椀ons en ma琀椀ère de restaura琀椀on et de 

valorisa琀椀on de leur patrimoine pour des sites 
non classés et non-inscrits aux Monuments 
historiques. Le 17 novembre dernier, notre 
salle des fêtes communale s’est vue décerner 
ce label qui facilitera à terme la réalisa琀椀on de 
travaux de rénova琀椀on.

Un peu d’histoire…
En 1936, Paul Fleury, alors Maire de Deuil-La 
Barre, con昀椀e la réalisa琀椀on d’une nouvelle salle 
des fêtes de style Art déco à l’architecte Louis 
Ponsin. Une fois l’entrée en retonde franchie, 
un vaste hall de récep琀椀on invite les visiteurs 
à inves琀椀r une immense salle d’environ mille 
places surplombée par un balcon-promenoir 
昀椀lant tout le long du bâ琀椀ment. 
Bien que l’édi昀椀ce ait subi les assauts du temps, 
il a toutefois conservé des éléments décora琀椀fs 
dignes d’intérêt et typiques de l’entre-
deux-guerres comme un sol en mosaïque 
de céramique, des moulures ou encore de 
remarquables ferronneries aux portes d’entrée. 
Ce monument est un rare exemple de salles 
des fêtes Art Déco dans la grande couronne 
parisienne aussi bien conservé et ayant 
perduré dans sa des琀椀na琀椀on première jusqu’à 
nos jours. 

Une nouvelle 
vie pour la 
salle des fêtes

Représenta琀椀f de la diversité 
des patrimoines franciliens, 
l’ancien foyer municipal, 
aujourd’hui salle des fêtes 
de Deuil-La Barre, vient 
d’obtenir le label Patrimoine 
d’intérêt régional.

« CETTE LABELLISATION 
EST UN PREMIER JALON 
POUR NOTRE PROJET 
DE RÉNOVATION. NOUS 
SOUHAITERIONS OBTENIR 
DÈS À PRÉSENT LE 
LABEL D’ARCHITECTURE 
CONTEMPORAINE 
REMARQUABLE PAR LE 
MINISTÈRE DE LA CULTURE 
QUI NOUS PERMETTRA 
D'ENGAGER LA 
RÉNOVATION PROFONDE 
DE CE BÂTIMENT 
EMBLÉMATIQUE DE LA 
CULTURE ET DES LOISIRS 
DE NOTRE VILLE» 

YAËLLE BRAMI CHEMOUNY, 

CONSEILLÈRE MUNICIPALE 

DÉLÉGUÉE À LA VIE CULTURELLE 

ET À L’ANIMATION.

culture



MARTINE BELLETANTE
notre sorcière « bien aimée »

portrait    Les Deuillois ont du talent 

DLB mag : Depuis quand êtes-vous installée à Deuil-La Barre ?
Mar琀椀ne Belletante : C’est en 1991 que nous avons qui琀琀é Croissy-sur-
Seine pour emménager à Deuil-La Barre. Nous n’arrivions pas à nous 
intégrer dans le 78, c’était beaucoup trop snob pour nous. De toutes 
les façons, j’a琀琀endais mon troisième enfant et il nous fallait trouver une 
maison plus grande.

DLB mag : Quelle était votre ac琀椀vité professionnelle ?
MB : Je travaillais dans les centrales nucléaires. Mon employeur, EDF, n’a 
d’ailleurs pas apprécié que je prenne ma retraite à la naissance de notre 
quatrième enfant en 2002. J’étais ra琀琀achée à l’organisa琀椀on na琀椀onale de 
la ges琀椀on de crise de toutes les centrales nucléaires. Après avoir débutée 
dans l’exploita琀椀on, j’ai par la suite dirigée ceux qui sont aux commandes 
des sites des琀椀nés à la produc琀椀on d’électricité et qui réparent les réacteurs. 
EDF voulait des chefs « asep琀椀sés » qui se taisent : « 
si vous savez quelque chose, vous ne dites surtout 
rien…ce n’était vraiment pas mon état d’esprit. J’ai 
donc préféré par琀椀r. »

DLB mag : E琀椀ez-vous déjà impliquée 
dans le bénévolat ?
MB : Oui, je faisais par琀椀e de la Ligue pour la 
Protec琀椀on des Oiseaux, associa琀椀on ornithologique 
que préside d’ailleurs toujours Allain Bougrain-
Dubourg. Pour réaliser notre projet associa琀椀f « A 
l’écoute de la nature », nous avons commencé à 
rechercher des terrains. Nous sommes allés voir le 
Député-maire de l’époque, Jean-Pierre Delalande, 
qui nous avait proposé le terrain sur lequel le SIARE 
vient d’implanter un bassin enterré de récupéra琀椀on 
des eaux pluviales. Le problème était qu’il aurait 
fallu planter des arbres et a琀琀endre 40 ans pour 
a琀琀eindre notre objec琀椀f pédagogique de biodiversité.

Avec mon mari, nous avons donc recherché un lieu plus approprié à notre 
projet et c’est ainsi que nous avons fait l’acquisi琀椀on en 1997 d’une ferme 
d’un hectare proche de la Seine Mari琀椀me, à Blargies. Ce lieu nous permet 
de proposer la visite d’un parc à thèmes avec une ferme pédagogique 
qui met le visiteur en immersion dans le Haut Moyen Age via l’aventure 
médiévale. Des produits originaux (con昀椀tures, soupes, 琀椀sanes) sont aussi 
en vente dans notre bou琀椀que à par琀椀r des 500 variétés de végétaux du 
parc. Nous accueillons d’avril à novembre près de 600 personnes par 
an (familles, écoles, centres de loisirs, séniors…). Nous avons privilégié 
un équilibre entre les animaux et les plantes et en 23 ans nous avons 
obtenu un équilibre biologique du sol. L’un de nos objec琀椀fs est de faire 
du développement durable et d’expliquer comment cela doit fonc琀椀onner 
sur la planète. Nous allons quasiment mul琀椀plier par deux le nombre de 

visiteurs en proposant notamment aux séniors munis d’un casque audio, 
un parcours d’aventures mythologiques agrémenté de plantes a琀琀ribuées 
à des Dieux grecs, romains et celtes. 
Nos recherches dans les écrits des moines nous ont également permis de 
découvrir qu’il y aurait eu un pe琀椀t réchau昀昀ement clima琀椀que au cours du 
Haut Moyen Age, qui raconte exactement ce que l’on vit maintenant avec 
des inonda琀椀ons, des périodes de sècheresse, de chaleur…des tempêtes et 
des orages. Des plantes grimpantes et un éclairage associé à une couleur 
spéci昀椀que seront posi琀椀onnés à la base des statues des di昀昀érents Dieux.

DLB mag : Comment en arrive-t-on à s’intéresser au Haut Moyen Age 
après le nucléaire ?
MB : J’ai toujours été passionnée d’histoire et nous nous sommes 
rendus compte que pour a琀�rer le public il fallait raconter, laisser place 

à l’imagina琀椀on et à la pédagogie. Nous souhai琀椀ons 
présenter une période qui ne soit pas trop « horrible 
», où l’on brûlait des sorcières par exemple. A par琀椀r 
de 2015, notre associa琀椀on « A l’écoute de la nature 
» s’est considérablement développée avec une 
hausse de la fréquenta琀椀on et un intérêt marqué du 
public pour ce琀琀e période du Haut Moyen Age.

DLB mag : Mar琀椀ne Belletante, nous avons une 
ques琀椀on indiscrète à vous poser : ne seriez-vous 
pas une sorcière ?
MB : Je peux me perme琀琀re de dire aujourd’hui 
que je suis en e昀昀et une sorcière de l’époque 
mérovingienne. Je pra琀椀que aussi depuis très 
longtemps la phytothérapie et le magné琀椀sme. Je 
suis certes de forma琀椀on scien琀椀昀椀que, mais j’avais 
besoin de m’intéresser à l’in昀椀niment pe琀椀t pour 
comprendre comment fonc琀椀onne le magné琀椀sme. 
Je voulais savoir pourquoi le pendule réagit avec moi 

ou bien encore pourquoi je peux apaiser la douleur juste par l’apposi琀椀on 
de mes mains. Dans mon « potager de la sorcière », je ne cul琀椀ve que des 
plantes mortelles et je suis la seule habilitée à savoir ce qui doit être ou 
non arraché. Même si toutes ces plantes sont mortelles, il faut savoir que 
paradoxalement on les retrouve dans la nature.

DLB mag : Quels sont vos projets ?
MB : Nous avons la chance de compter aujourd’hui sur une trentaine 
d’adhérents et de plus en plus de sympathisants. Nous envisageons 
notamment de me琀琀re en place une aventure mythologique au milieu des 
plantes et développer des « Escape Game ». 
Nous souhaitons aussi démul琀椀plier tous nos projets en les transportant 
au plus près des citadins. 

...

L’un de nos objectifs 

est de faire 

du développement 

durable et d’expli-

quer comment cela 

doit fonctionner 

sur la planète

....
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coup deuil

coup deuil Retour en images

1/2/ Lundi 9 octobre  - La Ville a inauguré, 103 route de Saint-Denis, un programme 

de 19 logements sociaux réalisés par le groupe Logirep. 3/ Vendredi 27 octobre - 

La brigade cynophile de la Police Municipale de Deuil-La Barre a par琀椀cipé au Raid 

Prox Aventure de Bou昀昀émont. Des rencontres ludiques pour 琀椀sser du lien entre 
les citoyens et les forces de l’ordre. 4/ Samedi 11 novembre - Le Conseil municipal 

a célébré la 昀椀n des combats de la Première Guerre mondiale. 5/ Mercredi 8 

novembre - Les enfants des accueils de loisirs Mortefontaines, Pasteur, André 

Levasseur et Henri Hatrel se sont mobilisés contre le harcèlement avec l’ar琀椀ste 
gra昀昀eur Peiter. 6/ Samedi 18 novembre - "Bébé arrive, bébé grandit " Les 

structures de la Pe琀椀te Enfance ont accueilli les Deuillois pour de précieux conseils 
sur les thèmes de la parentalité, les modes de garde et les presta琀椀ons mises en 
place sur la ville. 7/8/ Samedi 18 novembre - Le Forum Presque Zéro Déchet 

organisé par le Syndicat Emeraude prenait ses quar琀椀ers aux tennis couverts.  
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80 objets ont béné昀椀cié d’une répara琀椀on ou d’un diagnos琀椀c, 50 kilos de fruits et légumes récupérés sur des marchés ont été cuisinés et 75 composteurs 
ont été vendus. 9/ Vendredi 24 novembre  - Le Café Seniors, qui se déroulait au salon René Cassin, a permis aux par琀椀cipants de découvrir la réalité 
virtuelle en explorant les fonds marins tout en dégustant un café. 10/ Vendredi 24 et samedi 25 novembre - Les agents du CCAS, assistés des bénévoles 
de l’Épicerie solidaire et de deux volontaires du Foyer Casimir Caron ont uni leurs e昀昀orts pour la collecte de la Banque Alimentaire. Grâce à la 
générosité des par琀椀culiers et des clients des magasins Carrefour, Place de la Na琀椀on et LIDL de Saint-Brice, 662 kg de denrées ont pu être récoltés, 
perme琀琀ant ainsi de répondre au mieux aux besoins des Deuillois les plus fragiles. 11/12/13/ Samedi 25 novembre - Le Conseil municipal de Deuil-La 
Barre organisait la cérémonie des nouveaux arrivants. Une présenta琀椀on des services en mairie précédait une visite des installa琀椀ons de la ville. 
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Retour en images

Du 20 au 26 novembre, le service des Sports 
a organisé une semaine de sensibilisa琀椀on 
et d’ini琀椀a琀椀ons au handisport et au sport 
adapté. De nombreux ateliers ont été 
déclinés avec les écoles, les centres de 
loisirs et L’Odyssée. 1/ à 5/ Le vendredi 24 
novembre, Mme le Maire, accompagnée 
des élus du conseil municipal a ouvert 
la 2nde édi琀椀on Handisport Découverte, 
parrainée par Pamera Losange, licenciée 
à l’USDEM Athlé琀椀sme et en présence de 
Sidney A琀�ogbé, joueur professionnel de 
basket-fauteuil. Les par琀椀cipants se sont 
essayés notamment au torball, para-
escalade et para-tennis de table sous le 
regard bienveillant de notre masco琀琀e 
Olympicot.
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6/ Mercredi 6 décembre : dans le cadre de son opéra琀椀on « un jouet pour un 
sourire », l’agence Century 21 Le Domaine a o昀昀ert d’innombrables jouets aux 
enfants Deuillois aux côtés d’élus, d’agents du CCAS et de bénévoles. 7/ Le 1er 
décembre, le Chœur Mosaïque a accompagné l’inaugura琀椀on des illumina琀椀ons de 
Noël sur la place du V2. 8/ à 12/ Du 8 au 10 décembre s’est déroulé le tradi琀椀onnel 
marché de noël autour de nombreux ar琀椀sans, du ballet féerique des sphères de la 
compagnie Remue-Ménage et bien sûr du Père Noël. 
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commerces

Venez rencontrer vos nouveaux commerçants !

MANGA-NAKAMA
Quen琀椀n Bosc vous accueille dans le royaume du manga sur Deuil-La Barre. 
Tout un univers japonais avec 昀椀gurines, résines, cartes Pokemon, One Piece 
et une très grande diversité de produits dérivés.
>>> 54 rue Charles de Gaulle
Du mardi au samedi de 10h à 19h

Contact  manga_nakama95 ou au 07 64 42 01 76 

BODYLEC
Une séance d’électros琀椀mula琀椀on de 20 minutes équivaut à 4 heures 

de sport ! Que vous soyez débutant ou spor琀椀f de haut niveau, 
un coach spor琀椀f diplômé vous a琀琀end pour un bilan de condi琀椀on 

physique et un programme personnalisé. 
>>> 21 rue de l’Église

Renseignements et inscrip琀椀on 
sur bodylec.fr ou au 07 89 43 13 61 

 bodylec_deuillabarre
Séance d’essai gratuite et sans engagement

FROMAGERIE
Yoann, le fromager, vous propose un large choix de fromages 
français (direct producteurs) et étrangers ainsi qu'une 
diversité de produits en crémerie et desserts associés.
>>> 12 rue Charles de Gaulle
Du mardi au samedi de 9h30 à 13h et de 15h30  
à 19h (dimanche de 9h30 à 13h / fermé le lundi)

Contact  fromagerie_deuil_la_barre 
 @FromagerieDeuillaBarre ou au 09 55 45 20 61



En applica琀椀on de l’ar琀椀cle L.2121-27-1 du Code Général des Collec琀椀vités Territoriales, ce琀琀e page est des琀椀née à la libre expression poli琀椀que
des élus municipaux. La rédac琀椀on décline toute responsabilité sur la teneur des propos tenus.

Groupe « Vivons Notre Ville » Groupe d’opposition 
« Ensemble pour Deuil-La Barre »

Groupe « Libres à Deuil ! »
Élus de l’opposition pour l’écoute 

et le respect des Deuillois.
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Jean-Marie Roy, Mehdi Legroune, Sylvain Brouard, 
conseillers municipaux d’opposi琀椀on. h琀琀p://libresadeuil.fr/ 

 LIBRESADEUIL  libresadeuil /
Contact & RDV : libresadeuil@gmail.com 

Vos 6 élus EDLB (Vincent Gayrard, Brigi琀琀e Goch Bauer, 
Thomas Guillo, Marie-Chris琀椀ne Haudry, Thierry Mérel, 
Vanessa Challal-Pereira) pour le groupe « Ensemble pour 
Deuil-La Barre », www.ensemblepourdeuillabarre.fr  

 Ensemble pour Deuil-La Barre 

Christophe Céles琀椀n, Conseiller municipal délégué 
et l’équipe « Vivons Notre Ville » 
  @muriel.scolan

Chères Deuilloises, chers Deuillois,

L'équipe de Libres à Deuil et ses élus vous adressent leurs 
vœux les plus chaleureux de
bonheur et de bonne santé pour ce琀琀e nouvelle année, 
ainsi qu'à vos proches.

Ensemble pour 2024, formulons le vœu d'une ville 
plus sûre. L’année 2023 aura été hélas, une année 
record en termes de délits. Souhaitons également une 
meilleure communica琀椀on sur les projets de la ville et 
une consulta琀椀on accrue des Deuillois. Nous aspirons à 
une ville qui écoute et respecte les élus de l'opposi琀椀on, 
représentant 55% des électeurs. Une ville qui oriente ses 
projets dans l'intérêt du plus grand nombre et qui ne soit 
plus quali昀椀ée de "dortoir". À l'instar de villes voisines, 
Deuil-La Barre doit exploiter son poten琀椀el et ne plus être 
à la traine. Deuilloises, Deuillois, nous con琀椀nuerons à vous 
représenter, à vous écouter, à être vos porte-paroles pour 
que ces souhaits se concré琀椀sent.

À quoi servent les élus d'opposi琀椀on ?

Notre rôle de surveillance, de représenta琀椀on diversi昀椀ée 
et de proposi琀椀on construc琀椀ve contribue à créer un 
environnement poli琀椀que plus équilibré, transparent 
et résilient, au service des intérêts des Deuillois. Une 
opposi琀椀on e昀케cace est souvent cri琀椀quée, elle dérange, 
oblige les acteurs de la majorité à agir, à rendre des 
comptes, voire même à se reme琀琀re en ques琀椀on. En tant 
que "empêcheurs de tourner en rond", Libres à Deuil 
est régulièrement a琀琀aqué, notamment sur les réseaux 
sociaux et lors des conseils municipaux. Peu importe, car 
cela ne fait que renforcer notre convic琀椀on d'être "le caillou 
dans la chaussure" de ceux qui pourraient tenter de ne 
pas respecter ni leur posi琀椀on d'élu ni leurs administrés. 
Notre rôle est de représenter tous les Deuillois sans 
excep琀椀on, de nous assurer que les décisions prises par la 
majorité répondent aux besoins et aux a琀琀entes du plus 
grand nombre, d'accompagner ces décisions lorsqu'elles 
nous semblent justes ou au contraire de les dénoncer 
lorsqu'elles dérivent (dépenses colossales dans des locaux 
inu琀椀lisés, l'extension Poincaré, le choix de l'implanta琀椀on 
du futur Centre social, le Pôle sécurité au lieu d'un vrai 
commissariat de Police…)

Méconnus de beaucoup, contrairement aux élus de la 
majorité, nous ne béné昀椀cions d'aucune indemnité. Nous 
sommes avant tout des Deuillois, qui allons travailler tous 
les jours, qui emmenons nos enfants à l’école, au sport, 
au centre aéré, qui subissons les dysfonc琀椀onnements 
du prépaiement, des coupures internet préjudiciables 
pour le télétravail, de la circula琀椀on insupportable entre 
7H30 et 8H45… Nous sommes connectés à la réalité, 
ne béné昀椀cions d’aucun privilège, nous connaissons bien 
notre ville et ses di昀케cultés, et nous avons des solu琀椀ons 
pour y remédier !

Libres à Deuil ! Pour une ville inclusive qui vous 
ressemble et qui nous rassemble !

Les élus EDLB adressent tout d’abord à toutes et tous 
leurs vœux les plus sincères de santé, de bonheur et 
de réussite pour ce琀琀e nouvelle année !

Armoires à 昀椀bre à Deuil… des incidents à répé琀椀琀椀on

Depuis de nombreux mois, les habitants de la ville 
rencontrent des problèmes de connexion internet. 
Dans un contexte de télétravail, d'évolu琀椀on des 
pra琀椀ques numériques avec les administra琀椀ons et de 
recours accru au wi昀椀, ces coupures sont extrêmement 
pénalisantes pour les citoyens. A Deuil-La Barre, c’est 
l’opérateur SFR qui est gère les infrastructures. Mais 
les interven琀椀ons sont sous-traitées en cascade ce qui 
entraîne nombre de dysfonc琀椀onnements. Selon nos 
es琀椀ma琀椀ons, plus de 50% des armoires de la ville sont 
détériorées.
La ville n’étant pas propriétaire des armoires à 昀椀bre, 
elle ne peut être tenue pour responsable de ce琀琀e 
mauvaise ges琀椀on. Néanmoins, à l’instar d’autres 
communes ou communautés d’aggloméra琀椀ons, il 
est possible de faire pression sur les opérateurs, soit 
en me琀琀ant en place des solu琀椀ons pour sécuriser 
les armoires et responsabiliser les techniciens, soit 
en allant jusqu’à porter plainte en jus琀椀ce comme l’a 
fait l’aggloméra琀椀on de Paris-Saclay. Cela implique 
évidemment d’y consacrer un minimum de moyens.
Nous proposons de me琀琀re en place, en partenariat 
avec l’opérateur d’infrastructure (SFR), un système 
de serrures connectées sur les armoires à 昀椀bre les 
plus détériorées a昀椀n de réduire les désagréments 
subis par les citoyens. Une telle expérience a eu lieu 
dans une ville de la banlieue parisienne avec une 
ne琀琀e améliora琀椀on des incidents constatés après la 
mise en place de la conven琀椀on entre la collec琀椀vité et 
l’opérateur. En昀椀n, une réunion publique d’informa琀椀on 
des Deuillois serait la bienvenue !

Une démocra琀椀e locale à la peine

Plus de la moi琀椀é du mandat est achevée et nous 
faisons une fois de plus le constat d’une démocra琀椀e 
locale en berne. Les décisions et projets sont menés 
sans dialogue ou presque. Un exemple parmi d’autres, 
le plan vélo qui a fait l’objet d’une simple réunion 
préalable alors qu’il aurait fallu au contraire une large 
concerta琀椀on de façon à ce que les Deuillois puissent 
se l’approprier. Pas de “ma琀椀nales par琀椀cipa琀椀ves” 
ni de “café citoyen” ce琀琀e année. Gageons qu’ils 
reprendront à l’approche des prochaines élec琀椀ons 
municipales…
Les élus minoritaires n’ont, eux non plus, quasiment 
pas voix au chapitre : écartés des décisions qui 
impactent la ville, exclus de certaines commissions 
municipales, ou non invités à des réunions ou 
évènements.
En昀椀n notre demande de retransmission des conseils 
municipaux en direct, comme c’est déjà fait dans la 
plupart des communes de l’aggloméra琀椀on, s’est vue 
opposer une 昀椀n de non-recevoir.

Fibre op琀椀que dans nos communes : une route 
sinueuse vers le progrès.

Comme souvent, une bonne idée mal exécutée peut 
devenir un enfer pour l’ensemble des concernés. 
En 2013, le gouvernement de M. Hollande décide 
de propulser la France au rang des grandes na琀椀ons 
modernes. Quelques milliards d’euros de subven琀椀ons 
et une décennie plus tard, nous constatons avec 
regret que les objec琀椀fs ne sont pas vraiment a琀琀eints. 
Près d’un foyer français sur cinq ne béné昀椀cie toujours 
pas d’un accès au très haut débit. 
Le Covid a bouleversé l’environnement de travail et 
démocra琀椀sé le télétravail avec un prérequis d’avoir 
une connexion haut débit 昀椀able. Pour Deuil-La Barre, 
la 昀椀bre existe, mais son déploiement reste anarchique 
et contraint les abonnés à télétravailler au rythme du 
fonc琀椀onnement de leur accès internet. Lorsque celui-
ci ne fonc琀椀onne pas, l’abonné est envoyé de service 
en service chez son fournisseur d’accès qui renvoie la 
balle chez l’opérateur d’infrastructure (XP Fibre). 
C’est inadmissible ! En a琀琀endant, l’abonné s’arme 
de pa琀椀ence, prend ses disposi琀椀ons avec des accès 
dégradés en 4G/5G, mais le prélèvement con琀椀nue, 
que le service soit fonc琀椀onnel ou pas. Dans ce 
contexte, aucune commune n’est épargnée et 
toutes ont échoué à se dresser en rempart face aux 
opérateurs qui voient leurs revenus progresser ces 
dernières années pour des inves琀椀ssements en baisse. 
C’est le cœur du sujet. 
La 昀椀bre nécessite des inves琀椀ssements massifs sur 
la forma琀椀on, la rémunéra琀椀on, l’employabilité, la 
qualité et la sécurisa琀椀on du réseau. Sans cela, il 
est impossible de garan琀椀r la pérennité d’un accès 
internet. Malgré les subven琀椀ons, le secteur s’ubérise. 
Aucun opérateur n’est conforme. Fermer une armoire 
à clé est une ac琀椀on qui vise le court terme et sans 
e昀昀et probant sur la durée. 
Sous l’impulsion du Maire, il y a 3 ans, nous avons 
décidé d’éto昀昀er le disposi琀椀f pour pérenniser l’accès 
internet grâce aux e昀昀orts d’accompagnement qui 
nous ont permis de résoudre 430 incidents pour 
lesquels les abonnés nous ont transmis les 琀椀ckets 
d’incidents. Il est également prévu des mesures 
coerci琀椀ves en suspendant les autorisa琀椀ons de travaux 
sur la voie publique et les installa琀椀ons d’antennes 
dès lors que les opérateurs bâclent leur travail sur 
les armoires, avec la possibilité de verbaliser. Pour 
terminer, nous partageons les informa琀椀ons avec les 
instances compétentes en y ajoutant les dépôts de 
plaintes des abonnés. 
La ges琀椀on des « infrastructure 昀椀bre » doit être un 
e昀昀ort na琀椀onal. L’État doit donner des moyens aux 
communes a昀椀n de s’assurer que la chaîne de l’accès à 
Internet ne soit pas rompue. 

Le groupe Vivons Notre Ville vous souhaite une 
excellente année 2024.
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